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埼 玉 県 看 護 連 盟

看護の心を、
　みんなの心に

会員数…………… ３,595人

（　　　　　　   　　　　　）保健師 ……… 73人
看護師 ……3,361人
学生 …………… 0人

助産師 ………131人
准看護師 …… 30人
（2022年8月31日現在）
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ごあいさつ

　埼玉県看護連盟総会において会長を拝命しました多田則子でございます。
　平素より会員の皆様には看護連盟の活動にご協力ご支援をいただき厚くお礼申しあげます。
また、コロナ禍にあって医療・福祉施設の現場では、いつ収束するのか不明の中、疲労と緊
張の連続の中で使命感を持ち日々活動されておられることに深く感謝申し上げます。

　この度の第２６回参議院選挙におきましては、超短期戦での選挙でしたがリーガルナースの「友納　理緒」氏
を看護職代表として国政の場に送ることができました。
　埼玉県看護協会との協力連携をはじめ、多くの看護職が一丸となった支援活動が看護の未来のゆるぎない看
護の底力として成果つながったことに深く感謝申し上げます。
　これからの看護連盟は「届けよう看護の声を！私たちの未来へ」の達成に向けて、命と暮らしを守るために、
現場の声に耳を傾けたみじかな存在である組織運営をしていきたいと思います。
　これからの次世代を担うkeyとなる若者に、政治的に興味が持てるような支援をしながら多くの皆様の関心と
力をお借りし、組織役割が遂行できるよう組織力を高める努力をしていきます。
　今後とも埼玉県看護連盟の事業運営にご支援の程よろしくお願いいたします。

 埼玉県看護連盟 会長　多田 則子

　これまで経験したことのない異常気象の日々が続きます。連盟会員の皆様、いかがお過ご
しでしょうか。
　₇月酷暑の中、かつてない短い選挙戦が繰り広げられ、友納理緒氏が見事に当選を勝ち取
られました。看護協会としても看護連盟に教えを請いながら、できるだけの応援をいたしま

した。ご支援いただいた皆々様に心より感謝申し上げます。
　いまだ収束の見えないコロナ禍はついに第₇波をむかえています。変異株の特徴や経済との両立等により、
看護の現場は困窮を極めていますが、やるしかないと覚悟を決めた底力ほど頼もしいものはありません。寄付
金事業としての「感染症予防対策相談」「心の保健室あじさいルーム」も継続しております。互いに支え合い、
乗り越えてまいりましょう。

 公益社団法人 埼玉県看護協会　松田 久美子

　私は2016年（平成28年）から₆年間、埼玉県看護連盟の会長を務めてまいりました。
　どういう活動が看護連盟の役割「看護協会の提言する政策実現と政策決定の場に看護職代
表を送る」を果たすことになるのか、看護連盟県役員や支部長をはじめ、支部役員の皆さん
と協議しながらの₆年間でした。

　2020年₁月から始まった新型コロナウイルス感染症は、看護職としての業務内容や市民としての日常生活を
一変させました。
　看護現場から寄せられた声を元に、衛生材料の補充や危険手当の要望書などを埼玉県看護協会と共に、看護
職国会議員、埼玉県議会、さいたま市等に働きかけてきましたが、政治力の重要性を再認識いたしました。
　又、₇月の第26回参議院選挙において、友納理緒参議院議員が誕生いたしました。会員の皆様、役員の皆様
のご協力に心より感謝申しあげます。ありがとうございました。
　連盟活動を通して学んだことは、政治を動かす原動力は看護現場の皆様の活動、そして生の声、ということで
す。看護連盟のスローガン「届けよう看護の声を！私たちの未来へ」には、いつも励まされて活動してきました。
　引き続き埼玉県看護連盟へのご支援ご協力を、よろしくお願い申し上げます。

 埼玉県看護連盟 前会長　竹内 良子
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ごあいさつ

　新型コロナウイルスの感染の再拡大が続くなか、日々医療の最前線で
尽力されている皆さまに心から敬
意を表しますとともに、深く感謝
を申し上げます。
　この度、第26回参議院議員通常
選挙にあたり、埼玉県看護連盟の

皆さまより多大なるご支援を賜り、心よりお礼申し上げ
ます。
　今回の選挙では、「看護の明日をつくる」「看護をまも
ることは、いのちと生活をまもること」をスローガンに
さまざまな政策の必要性を訴えてまいりました。人員配
置や働き方、処遇、子育てとの両立など看護職の働く環
境を整えることは、決して看護職だけの問題にとどまる
ものではなく、安全かつ充実した医療・看護の提供につ
ながるものです。
　看護にとってこれからの₆年はとても重要な₆年間と
なります。看護職の視点から気づいたことを、弁護士の
観点から分析し解決していくこと、これが立法府におけ
る私の役割です。訴えた政策を、現場の課題を、皆さま
と共有させていただきながら、法律や制度の見直しに義
務感と責任感を持って取り組んでいきます。
　看護連盟、看護協会の皆さまとともに歩む₆年間とさせていただきたいと思います。
　どうぞ今後ともより一層のご支援・ご指導を賜りますようお願い申し上げます。

　埼玉県看護連盟の皆様、日頃より多大なるご支援を賜り、誠にありがとう
ございます。新型コロナ蔓延をはじめ、多くの困難の中、医療の最前線に立
ち続け、埼玉県民の健康を守るために力を尽くされている皆様に心より感謝
と敬意を申し上げます。
　今夏、安倍晋三元総理が凶弾に倒れる痛ましい事件が起きてしまいました。

事件の映像が報道されましたが、そこには「看護師さん」と呼ぶ声が記録されています。応急
処置にあたったのは看護師たちです。安倍元総理のご逝去は残念でなりませんが、危機的状況
のなかで看護師がとっさに対応したことは大変誇らしく、改めて看護職の重要性を感じました。
　コロナ蔓延前の社会活動へ戻ろうと、感染類型の見直し等が検討されています。しかし、医
療現場ではスタッフ不足や、コロナ感染の影響により休まざるを得ないスタッフが有給消化で
の対応を迫られたりする等、厳しい状況が続いています。社会が通常の活動を行うならば、医
療も特別な対応ではなく通常の対応で済むように、並行して抜本的に体制を変えるべきです。
このことについて、厚生労働委員会閉会中審査で質問を行い、対応を求めました。引き続き、
皆様が「今日も良い看護ができた」と実感できる環境づくりのために尽力して参ります。

参議院議員　友納 理緒

参議院議員　石田 昌宏

33



� 埼玉県看護協会　増田 美鶴

　「看護連盟」の皆様と一緒に、6月30日、春日部東口駅前と新
越谷駅周辺で「友納理緒」さんの応援をお手伝いさせていただ
きました。当日は、地元議員 黄川田仁志様からの熱いエール
の中、地域の方々にかわいらしいレモンのビラ（冊子）をお渡
ししてご協力をお願いしました。「コロナ禍の中、看護師の皆
様方には本当に感謝しています。頑張ってください」と、励ま
しの言葉もいただきました。今後も看護連盟の皆様と一緒に、
私たちの代表が一人でも多く国会へ送り出すことができるよう
に協力していきたいと思います。

� さいたま市議会議員　いながわ さとみ

　埼玉県看護連盟の皆様には平素より、多大なご支援を賜り、
誠にありがとうございます。
　新型コロナウイルス感染症との戦いも₃年目に入りました。
現在、第₇波は当初からは想像を超える感染者数と長期にわた
り、心身ともにぎりぎりの状態で看護に取り組んで頂いている
状況と理解しており、過酷な中でご努力をいただいていること
に心より感謝申し上げます。
　₇月の参議院議院通常選挙では友納理緒先生が見事当選さ
れ、弁護士という専門性も生かして、医療・看護の問題に幅広
く取り組んでくださることと期待しております。
　埼玉県看護連盟の皆様からいただいた現場のお声により、さ
いたま市では独自にコロナ療養者に対する訪問看護の加算が実
現しました。また、第₇波に対する医療体制の強化等について
市への要望も行っており、さらに県・国にも届けてまいります。
　ワクチン接種事業は皆様のご協力により、徐々に体制が整い、
₄回目の接種も順調に行われています。若年者の₃回目接種率
が向上し、医療機関の逼迫が一刻も早く改善されますように取
り組んでまいります。

� 蕨市議会議員　大石 圭子

　先導車から街宣車に乗り換えたのは、雨の川越駅を出発して
１時間程の毛呂山の埼玉医科大学病院に行く途中からでした。
「これは困った！」と内心ドキドキ。実は、私は街宣車からの
お訴えが超苦手。自分の選挙は、₂回とも５．１１㎢の蕨市内を
街宣車の前を走っての遊説でした。同乗した車上アナウンサー
や稲川さいたま市議をお手本に慣れるしかない。蕨では見られ
ない農作業中の方にも届くように、大きな声で看護の大切さや
友納さんへのご支援を訴えました。手を振っていただくと大感
激！お訴えが乗ってきたところで最終の深谷日赤に到着。「イ
ンパクトのある言葉を繰り返す」「市民の反応には、瞬時言葉
で答える」これがお訴えの極意のようですが、やはり最後は気
持ちです。

第26回参議院議員通常選挙 街頭ビラ配り 街宣車
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 日　時 �2022年₆月12日（日）
 会　場 �THE�MARK�GRAND�HOTEL（欅の間）
１0:１0　開　会
　　　　　　物故会員二名への黙祷　名誉会員の平 ユリ 様
　　　　　　長年看護連盟活動を支えてくださいました　小野 港 様
　　　　　会長挨拶
　　　　　来賓祝辞
　　　　　来賓祝辞・祝電披露
　　　　　感謝状授与　
１0:40　議長団選出　大宮中央総合病院　　副院長兼看護局長　工藤 潤 様
　　　　 　　　　　さいたま赤十字病院　副看護部長　相澤 眞利 様
１0:4５　事業報告　2021年度　通常総会報告
　　　　　　　　 2021年度　活動報告
　　　　　　　　 2022年度　日本看護連盟通常総会代議員報告
　　　　　　　　 2021年度　決算報告
　　　　　　　　 2021年度　監査報告
 　　　審議事項　第１号議案　2022年度　スローガン
 　　　　　　　　第₂号議案　2022年度　活動計画
 　　　　　　　　第₃号議案　2022年度　予算
 　　　　　　　　第₄号議案　第26回参議院議員選挙対策
 　　　　　　　　第₅号議案　埼玉県看護連盟県役員・支部役員の選出及び
 　　　　　　　　　　　　　　2023年度日本看護連盟代議員の選出について
 　　　新役員・退任役員挨拶
　　　 綱領宣言
　　　 連盟の歌�斉唱
１２:00　閉　会
　二人の議長団により、議事進行はスムーズに行われ、報告事項、審議事項もすべて承認されました

　看護連盟青年部は₆月に行われた、とものうりおさんの総決起大会に参加し、応援動画や応援ボードの作
成、がんばろうコールの指揮などを取らせていただきました。日々、家事や育児をしながら全国を飛び回る
とものうさんの背中を、微力ながらも押すことができたのではないかと思っています。看護師の意見を国会
へ届けるということが看護連盟の役割です。今回とものうりおさんが、私達看護師の代表として、立候補し
てくださいました。看護師を救いたいという思いで、一から勉強をし直し弁護士になってしまう。こんなに
もバイタリティに溢れた方を私達の代表として国会へ送り届けたいと思い、青年部として活動してきまし
た。そして今回、見事初当選を果たすことができ、一安心すると共に、今後はとものうさんや石田さんの力
を借りながら、青年部の活動に力を入れていきたいと思います。

 日　時 �2022年₆月12日（日）9：10～10：00
 会　場 �THE�MARK�GRAND�HOTEL
　　　　（旧ラフレさいたま）
 参加者 �国会議員16名　県会議員₂名
　　　　市議会議員₂名　看護系団体₄名　129名
 ガンバローコール �青年部委員長　小坂拓哉

2022年度　埼玉県看護連盟通常総会報告

埼玉県看護連盟　とものうりお総決起大会を開催しました
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� 副会長　真々田 美穂
　今年度、埼玉県看護連盟総会にて副会長に選任されました真々田美穂と申します。
　₃年前より県役員幹事として連盟活動に参加してまいりました。その活動の中で学び得たことは、「現場で起こっ
ている困りごと」を俯瞰し、意味づけして伝えることの重要性でした。事実をかみ砕き、何が起きているのか、そ
れはどのような背景があるのか、解決するにはどのような提案があるのか、このプロセスをしっかりと考え伝えて

いくことができるよう、任務を果たしてまいります。
　₇月の参議員選挙においては選挙活動を通して、会長はじめ会員の方々との一体感を感じ、また一票の大切さを身に染みて実感しま
した。
　看護職の未来に向けて今できることを実践していきたいと思います。ご指導、ご支援くださいますようお願い申し上げます。

埼玉県看護連盟　新任のごあいさつ

� 県役員　監事　中村 美智子
　この度、埼玉県看護連盟の監事を務めさせ
て頂くことになりました。
　私は看護師養成所におりますので、卒業生
が「やりがいを持ち、長い看護活動ができる」

ことを望んでおります。看護連盟のこれまでの研修に参加し、看
護の質の向上とともに看護職の働きやすい環境を実現することを
目的とし、とてもパワーがある組織だと感じておりました。また、
私たちの声を国や県への要望として取り上げてくださり、改善さ
れていることも多くあります。
　会員の皆様に連盟活動に関心を持って頂けるよう、諸先輩方に
ご指導を頂きながら一生懸命取り組んでまいりたいと思います。
どうぞ、よろしくお願いいたします。

� 第₁支部　幹事長　久保田 昌子
　今年度より、第一支部の幹事長を努めさせて
いただきます埼玉医科大学病院の久保田昌子と
申します。どうぞよろしくお願いいたします。
　今回の選挙を通して、看護師を国政の場へ

送り出すことの重要性を強く感じました。私達看護師が働きやす
い労働環境を作っていくために、多くの看護師が、看護連盟の活
動に関心を持ち、参加することが必要と考えます。これからは、
看護連盟の活動を理解し、連盟活動の普及に努めていきたいと思
います。

� 県役員　幹事　島尻 美恵
　今年度より、埼玉県看護連盟幹事として加
入いたしました。県役員として初めて参議院
選挙の活動に参加し、様々な貴重な経験をさ
せていただきました。選挙活動に対するこれ

までの視方とは違い、選挙をより身近なものとして感じることが
できました。これからも小さな活動を一つひとつ積み重ねながら、
県役員としての役割を果たせるよう努めてまいりたいと思います。

� OB支部　支部長　河野 三重子
　看護連盟の活動を支援、協力し、県民の健
康と福祉の向上に寄することを目的として
OB支部があります。OB支部として活動を始
めて₄年目に入りました。経験と知識と知恵

を活かし、各支部と協力し、現場で働く仲間の助けとなれるよう
活動していきたいと考えています。
　魅力的な会員が多いのが自慢です。『看護が大好き』なみなさん、ぜ
ひ一人でも多く、OB会員になってください。よろしくお願いいたします。

� 第₈支部　支部長　辻村 文子
　この度₈支部の支部長を受けることになり
ました辻村です。コロナ禍での参議院選挙も
無事に終わりホッとしています。現場は₃年
間コロナに振り回され、今も戦っていると思

います。その中で連盟の支部長として何ができるのか分かりませ
ん。対面では難しい状況でありますが、支部役員と共に連盟会員
のために頑張りたいと思います。看護連盟の活動を少しでも知っ
てもらうために、可能ならば病院訪問を積極的に行っていきたい
と思います。

� 第11支部　支部長　竹中 証
　今年度より、第11支部支部長を務めさせて
いただくことになりました。近年は、新型コ
ロナウイルス感染対策等で、政治に参加する
ことの重要性を感じることが多々ありまし

た。厳しい職場環境を改善するためには、医療現場の現状と要望
を国会に届けられる代表を国政に送ることが重要と考えます。コ
ロナ禍の中、研修会の開催など難しいことも多いと思いますが、
ご指導を頂きながら計画していきたいと思います。どうぞよろし
くお願いいたします。
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� 前県役員　監事　井口 かほる
　看護連盟に関わる事で臨床の管理者の皆さんと接する事ができたのは、私の大きな財産になりました。看護の役
割や、看護者として求められていることが教材の中に書かれていることに改めて気づくことができました。
　歴史的には、ナイチンゲールの偉業は政治力がなければ、無しえなかったことです。
　「看護者の倫理綱領」「人材確保に関する法律」は法律が変わらなければ現状は変化しないことを教えてくれてい

ます。看護のテキストには政治との関連の歴史が沢山書かれています。教える側が自信をもって伝えていかなければと確信しました。

埼玉県看護連盟　退任のごあいさつ

�前第11支部　支部長　十文字 敦子
　長い間、連盟活動に関わらせていただきあ
りがとうございました。最後はコロナ禍の中
活動もままならず残念でした。しかし、だか
ら看護連盟の存在意義があると思います。こ

れからは、残りの看護師人生を私らしく歩んでいきます。ありが
とうございました。

� 前OB支部　支部長　伴野 輝子
　２0１８年日本看護連盟の勧めにより埼玉県看
護連盟もOB会員を中心に支部発足の準備に
入りました。賛助会の世話人委員会を中心に
「支部の目的」「活動方針」等を検討作成して

会長に提出。その後承認を受けて、２0１９年度より活動を開始しま
した。事務所は県本部に置き、事務局の支援を受けて隔月の役員
会、年₂回の研修会を実施し、後援会活動、選挙期間中の電話作
戦等にも積極的に参加しました。
　現場の看護職の「処遇改善」のために何ができるのかと考えな
がらの活動はやりがいのある楽しいものでした。ご協力をいただ
きありがとうございました。

� 前第₁支部　幹事長　葛西 妙子
　この度は、第１支部の幹事長を退任いたし
ました。
　長年、連盟会員ではありましたが、支部幹
事長として連盟の活動に参加して、改めて連

盟の役割と組織の重要性が理解できました。
　コロナ禍で、支部としての活動も思うようにできませんでした
が、前磯部支部長と現松本支部長と共に楽しく活動させていただ
く事ができました。会長をはじめ県役員や支部の皆様のご指導の
お陰で、多くの学びがありました。₃年間ありがとうございました。

� 前第₈支部　支部長　熊崎 聡美
　第₈支部で幹事長を、今回退任させていた
だくことになりました。私が幹事長をさせて
いただいていた₂年間は、新型コロナ感染拡
大の影響で、役員会さえもままなりませんで

した。幹事長としての役割も十分に果たせなかったと感じており
ます。しかし看護連盟の活動や選挙を経験させていただき、看護
連盟の活動の大切さを実感できた₂年間でした。つたない私の活
動を支えてただき、皆様に感謝しております。ありがとうござい
ました。

クイズに答えてクオカードゲット！クイズに答えてクオカードゲット！

　埼玉県看護連盟では、会員サービスの一環として、クイズに答えて楽しく参加していただける企画をいたしました。
多くの方の参加をお待ちいたします。

問　題 選　択　肢

Q1 大宮駅の待ち合わせスポット、正しいオブジェの
名前は？ ①まめの木　②行き交う・線

Q2 浦和のうなぎのマスコット「浦和うなこちゃん」
に起きた事件とは？ ①誘拐　②離婚

Q3「埼玉県の三偉人」といえば、渋沢栄一・
塙　保己一とあと一人だれでしょう？

①「日本の公園の父」と呼ばれた、「本多静六」　②女性として日本で最初に
医者となった「荻野吟子」　 ③我が国最初の女性農学博士である「辻村みちよ」

Q4 西武秩父駅の発車メロディーに採用されている、
秩父市で誕生した曲といえば何でしょう？

①卒業式の定番曲である『旅立ちの日に』　②映画『翔んで埼玉』でもおな
じみの『なぜか埼玉』　③NHK2020 応援ソングでもある『パプリカ』

応募はホームページから（締切り：10月31日㈪） ▲応募ページ
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 お知らせ

P-B10151

この印刷物は
環境にやさしい
「植物油インキ」
を使用しています。

姓の変更・転居・施設異動など登録情報に変更があった場
合は「会員変更届」の提出をお願いいたします。用紙はホー
ムページよりダウンロードできます

「会員変更届」をお忘れなく

　異例となった、2月25日の日本看護連盟総会が開催され、組織内候補者として友納理緒氏が承認されました。一気に選
挙活動へ。6月12日は埼玉県看護連盟総会・決起大会が集合で開催できました。そののちは、ビラ配り・街宣車での選挙
行動　、期日前選挙調査3回のご協力をいただき、7月10日の投票日となりました。改めてひとり一人の会員の皆様の1票
の大切さを感じました。� （瀬山）

編 集 後 記

事務局より

2022年度会員の入会受付は10月末日到着分まで

連盟会員 入会受付中
日本看護連盟会費� 5,000円
埼玉県看護連盟会費� 3,000円
　　　　　　　　計� 8,000円

年会費

賛助会員：会費1,000円 学生会員：無料 皆様のご入会を
お待ちして
おります

日　　時 内　　容 場　　所

2022年11月21日（月）
14時～16時

ＯＢ支部研修会
「人生設計の再検討」part2

埼玉県看護協会
研修センター内　研修室１


